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USHUAIA 

1 DE MAYO

“FUE UN ESPECTÁCULO INOLVIDABLE QUE 
DEMUESTRA EL POTENCIAL DE TIERRA DEL FUEGO”

Estará ubicado en la Av. Héroes de Malvinas esquina Pasaje Jorge Newbery. 
“Con esta obra queremos reflejar todo el cariño y todo el amor 
que les tenemos”, dijo el intendente Perez.

ADULTOS MAYORES TENDRÁN 
UN NUEVO HOGAR DE DÍA 

TOLHUIN TUVO 
SU PEÑA DE LOS 
TRABAJADORES

COMIENZA LA 
SEGUNDA ETAPA 
DEL PLAN DE 
TRANSPORTE 

El legislador Federico Sciurano dijo que eventos como el Festival de Coros del Fin del 
Mundo “enaltecen el destino Ushuaia a través de algo tan valorado 
como la música”.

USHUAIA QUEDÓ ENTRE LOS PRINCIPALES DESTINOS AÉREOS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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FIN DE SEMANA LARGO 

RÍO GRANDE
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CIERRE DEL FESTIVAL DE COROS 

PÁG.  5

Casi 1 millón de personas se movilizaron por el país este fin de semana largo. La capital 
fueguina resultó entre los destinos con más pasajeros que viajaron con 
Aerolíneas Argentinas. 

TIERRA DEL FUEGO INTEGRA EL 

PLAN ARGENTINA IRRIGADA
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Artistas nacionales y provinciales 
colmaron el Polideportivo Ezequiel 
Rivero. El evento contó además 
con stands gastronómicos de 
diferentes organizaciones y 
emprendedores.

La secretaria de Gobierno del 
municipio Yésica Garay, adelantó 
que la Universidad de San Martín 
realizará un estudio de mercado 
sobre el sector, antes de empezar 
con la segunda instancia 
del Plan.

El Gobernador Gustavo Melella firmó un convenio con el Ministerio de Economía 
de la Nación para recomponer la infraestructura hídrica y revitalizar 
la inversión en sistemas de riego sostenible. PÁG.  11
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CONSENSO

El candidato de Forja, nuevamente enfatizó en el buen clima político de la provincia, al contrario de lo que ocurre de conjunto en 
el país. Para el actual legislador de la UCR, el debate armónico y respetuoso, provoca “un avance y un crecimiento para la política 
provincial”.

Federico Sciurano, legislador de la 
Unión Cívica Radical y candidato de 
Forja, habló sobre las elecciones que se 
llevarán a cabo en la provincia el 14 de 
mayo, y que lo encuentran encabezando 
la lista de legisladores por el oficialismo.

Sciurano consideró el de los comi-
cios como “un momento de inflexión, 
el hecho de elegir nuevas autoridades 
define el futuro que aspiramos y cuál es 
el camino que entendemos que hay que 
recorrer”. 

Enfatizando sobre la situación que 
está viviendo el país, y la importancia 
que Argentina “logre corregir y construir 
un camino de construcción común” se-
ñaló que elegir autoridades a nivel pro-
vincial “está en línea con lo que significa 
poder pensarnos para lo que viene hacia 
adelante”.

En términos de debate político, el 
candidato destacó que en Tierra del 
Fuego “podamos hacerlo de una manera 
armónica y respetuosa”, lo que conside-
ra “un avance y un crecimiento para la 
política provincial”.

“No pensamos todos igual y hay mu-
chos dirigentes que tienen muchas co-
sas que decir, pero lo podemos hacer en 
un tono medido”, caracterizó Sciurano a 
continuación. “Que nosotros podamos 

SEGÚN SCIURANO “HAY UNA EVOLUCIÓN DE 
LA DIRIGENCIA POLÍTICA” DE LA PROVINCIA

estar viviendo en este ambiente donde 
uno puede decir lo que quiera, que no 
quiere decir que esté de acuerdo, pero 
con respeto, en un tono medido que no 
tengas que gritar ni romper nada para 
querer llamar la atención, me parece 
que es una evolución de la dirigencia 
política”.

El legislador hizo alusión a una invi-
tación de la Universidad de Cambridge 
y el King College en Londres, que moti-
vó su reunión con veteranos de guerra 
antes de viajar. Además, se reunió con 
el embajador argentino en la capital de 
Inglaterra, con quien abordó “temas 
muy sensibles para los fueguinos”.

Señaló que el diplomático “es un 
conocedor de todo el desarrollo de la 
mirada estratégica sobre nuestras Islas 
Malvinas, y un especialista en temas de 
pesca”.

El simposio del que participó tuvo 
como eje las energías renovables “y los 
mecanismos que la modernidad nos 
obliga a replantearnos como sistema 
de administración” junto a “un grupo 
de dirigentes de perfil nacional y em-
presas también de primer orden nacio-
nal e internacional”.

Para el parlamentario, Argentina a 
lo largo de las últimas décadas ha su-

frido “malas decisiones” que se refle-
jan cuando, a la hora de las elecciones, 
“pareciera que lo único que importa es 
cuál va a ser el resultado de la elección. 
A veces, el mensaje y el discurso que se 
construye para ganar una elección, es 
muy perjudicial para lo que va a venir 
después” criticó.

Puntualizó sobre la guerra de Ucra-
nia y la pandemia como puntos de in-
flexión en el mundo, de los cuales Ar-
gentina no ha sido ajena: “uno tiene 
que tratar de ver la forma de que Argen-
tina pueda incorporarse al mundo que 
se viene. Cualquier académico interna-
cional con el que hablas, reconoce que 
Argentina tiene las características ne-
cesarias, a partir de los nuevos paradig-
mas del planeta, en lo que es el cambio 
climático, en lo que son las condiciones 
naturales”.

También basó sus argumentos en 
el hecho del lugar estratégico muy im-
portante en capacidad productiva del 
Atlántico Sur. “Argentina hoy depende 

de Argentina, de poder despegar, de po-
der encontrar una manera y una forma 
de alcanzar lugares” resumió al respec-
to.

En su análisis también incluyó lo 
ocurrido en la fábrica de talentos con el 
hidrógeno verde. Si bien aclaró que “yo 
entiendo que hoy la preocupación es que 
la plata no te alcanza y que la inflación 
pareciera que no tiene fin”, puso énfasis 
en la temática del hidrógeno en tanto “es 
el futuro del mundo, es la futura agenda 
de nivel mundial, y nosotros hoy esta-
mos pensando y haciendo inversiones 
vinculadas a lo que, probablemente, va a 
ser uno de los grandes recursos energéti-
cos del planeta en los próximos 20 años” 
y de ahí su trascendencia.

Finalmente, Federico Sciurano con-
templó que “seguramente nuestros hi-
jos, si nosotros logramos consolidar este 
camino, nos van a agradecer la toma de 
decisión vinculada a esta mirada ener-
gética nueva que está adelantando al 
mundo”.
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El abogado Maximiliano Ércole, lue-
go de presentar el planteo de incons-
titucionalidad, opinó sobre el fallo de 
inadmisibilidad dictada por el Superior 
Tribunal de Justicia, en representación 
de la empresa Ramón Oviedo, de la Ley 
que dispone un seguro de sepelio com-
pulsivo pagadero por todos los ciudada-
nos de la provincia en favor de una em-
presa privada, la Cooperativa Eléctrica 
de Río Grande.

El letrado dijo no entender la postura 
del Tribunal porque solamente declara 
inadmisible el recurso, por una cues-
tión absolutamente formal, sin analizar 
la cuestión de fondo. “Entendemos que 
es una cuestión debatible, de formali-
dades, hay un perjuicio probable. No lo 
compartimos, pero lo estamos aceptan-
do” expresó por FM Master’s.

En realidad, el Superior Tribunal de 
Justicia Provincial no admitió el plan-
teo porque el código de procedimientos 
establece un plazo de 30 días a partir de 
que la norma se hace pública, mientras 
que la acción de inconstitucionalidad se 
presentó al día 40, “entendiendo que, al 
no empezar a regir a partir de la publi-
cación de la norma, teníamos la posibi-
lidad”.

Ércole explicó que el próximo paso 
será esperar que el gobierno reglamen-
te la norma, las compañías eléctricas 
facturen el servicio con el nuevo ítem, 
y entonces, ante el perjuicio evidente y 
acreditable en la boleta de la luz, “cual-
quier ciudadano, y en principio también 
Ramón Oviedo, que haya afectado sus 

POLÉMICA POR LA LEY DE SEGURO 
DE SEPELIO OBLIGATORIO
El Superior Tribunal no analizó la cuestión de fondo para rechazarlo, según expresó el abogado que presentó el pedido de 
inconstitucionalidad de la Ley. La inadmisibilidad permite que ahora el Gobierno la reglamente, y el perjuicio se generalice. 

intereses, podría entablar una nueva 
acción dentro también del plazo de 30 
días, por afectar derechos constitucio-
nales como el de propiedad, y algunos 
otros”.

Consultado el abogado sobre si en 
la reglamentación el Ejecutivo podría 
corregir, aunque sea parcialmente, el 
atropello legislativo, Ércole sostuvo 
que la reglamentación “no podría des-
naturalizar el espíritu de la Ley, enton-
ces, si se pretende modificar algo en la 
Ley, no debería tener una reglamen-
tación”, algo que depende exclusiva-
mente del análisis que pueda hacer el 
gobierno al respecto, “no sé si ahora o 
después de las elecciones”, especuló 
en tal sentido.

El autor del planteo de inconsti-
tucionalidad se formuló demasiadas 
preguntas sobre tan particular legisla-

ción, sobre las cuales no hay respuesta 
alguna hasta tanto se conozca a regla-
mentación: “¿cómo se van a transferir 
los fondos que recabe la DPE a la Coo-
perativa Eléctrica? ¿Cómo se prestaría 
el servicio? ¿qué empresa de Ushuaia 
podría prestar el servicio? ¿habría una 
licitación o no para contratar la empre-
sa en Ushuaia, en Tolhuin?”.

“No veo cuando interpusimos la ac-
ción o posterior a una posible entrada 
en vigencia, que no haya un perjuicio. 
Considero que el derecho de propiedad 
debería afectar tanto para Ramón Ovie-
do como para mí, abogado, ustedes de 
la radio, cualquier ciudadano que tenga 
ingresos se va a ver perjudicado, porque 
va a estar obligado de manera compul-
siva a efectuar un pago que no eligió” 
describió Ércole el evidente perjuicio 
colectivo que la Ley consagra.

Insistió en el concepto de que, a los 
ciudadanos, en tanto contribuyentes, 
los asiste el derecho de elegir qué ser-
vicio de sepelio contratar y cuál no, “y 
esto sería un atropello hacia un derecho 
de propiedad. Coloquialmente podría-
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mos decir que nos estarían metiendo la 
mano en el bolsillo” acusó luego.

Finalmente, el Dr. Maximiliano Ér-
cole se remontó al momento del debate 
legislativo, o la falta del mismo, cuando 
se sancionara por unanimidad: “el de-
bate legislativo es bastante escueto y no 
tiene demasiados fundamentos. Nunca 
plantea la posibilidad de elegir una em-
presa a través de una licitación, desde 
un sistema reglamentado por el Estado 
que le dé oportunidad a cualquier em-
presa que se quiera presentar a brindar 
el servicio. Simplemente le destinan a 
dedo a la Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande, por una cuestión de experien-
cia que también tiene Ramón Oviedo, 
claramente y sin mucho análisis se vota 
por unanimidad” reprochó, además de 
observar el escaso articulado de la Ley. 

Más allá de los tecnicismos, el abo-
gado finalizó su análisis yendo al fondo 
de la cuestión: “entendemos que puede 
haber familias que no puedan acceder 
al servicio de manera particular, pero 
hay mecanismos del Estado orientados 
a resolver esa falencia”.
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TAXIS, REMISES, COLECTIVOS

La secretaria de Gobierno del mu-
nicipio de Ushuaia y candidata al Con-
cejo Deliberante en séptimo lugar por 
el partido Justicialista, Yésica Garay, 
repasó información acerca de uno de 
los principales asuntos concernientes 
a su cartera, el transporte público, que 
en los últimos días generó varias nove-
dades.

En primera instancia, en una ex-
tensa entrevista por FM Master’s, Ga-
ray se refirió a los nuevos colectivos 
arribados la semana pasada a la ciu-
dad, para su incorporación al sistema 
de transporte público. Las unidades 
“van a tener un nuevo diseño, van a ser 
ploteadas nuevamente. El intendente 
Walter Vuoto lo decía, es un momento 
para nosotros histórico porque cuan-
do uno en la gestión puede generar 
herramientas y políticas públicas que 
garantizan un derecho, acceso e igual-
dad, es una satisfacción hermosa que 
uno disfruta con todos los vecinos” se 
explayó la funcionaria.

La novedad se inscribe en lo que 

Garay anunció el inicio de una segunda etapa, luego de las licitaciones de nuevas licencias para taxis y remises y la llegada de ocho unidades 
de colectivos para la UISE, la cual comenzará con un estudio de mercado sobre el sector que realizará la Universidad de San Martín. 

INICIA LA SEGUNDA ETAPA DEL PLAN 
DE TRANSPORTE EN USHUAIA

llamó un plan estratégico integral 
del transporte público de pasajeros, 
una de cuyas iniciativas consistió en 
incorporar nuevas unidades en cada 
uno de los servicios. Con el nuevo 
paso dado, Garay señaló que se pudo 
“empezar a cumplir los objetivos y 
las etapas, con las dificultades que 
eso tiene, porque atravesamos licita-
ciones públicas, compras, como en 
el caso las unidades para UISE, que 
lleva un proceso administrativo, bu-
rocrático, legal y económico. Con el 
esfuerzo de todos los trabajadores 
municipales, que siempre es impor-
tante recordarlo y agradecer”.

Cuatro de los vehículos nuevos 
cuentan con rampas “básicamente 
orientadas a personas con discapaci-
dad, no solo una ventaja para quien 
se traslada en silla de ruedas, sino 
para cualquier persona que tenga 
dificultades motrices o para cami-
nar leve, en andador o con bastón, o 
quien vaya con un carrito para bebé 
también” se explayó al respecto. En los próximos días se terminará 

de completar el proceso de patenta-
miento y aseguramiento, por lo que 
paulatinamente las unidades se van 
a ir incorporando. “En los próximos 
días las unidades ya van a ser incor-
poradas a los cuatro recorridos, pero 
las adaptadas van a tener un recorri-
do asegurado una unidad por cada 
circuito” aclaró además Yésica Garay.

La secretaria de Gobierno descri-
bió las particularidades que distingui-
rá a estas nuevas unidades adaptadas 
de las restantes: “la puerta es mucho 
más grande, casi el doble de tama-
ño, se ve la barra amarilla, va a tener 
una identificación por delante, igual 
de costado una vez que el colectivo 
se detenga, se puede identificar”. No 
obstante, lo más importante es que su 
arribo se podrá verificar a través de la 
aplicación.

En cuanto al servicio de taxis y re-
mises, repasó que las 37 unidades de 
taxi recientemente licitadas ya están 
operativas “y la semana que viene va-
mos a entregar las 15 licencias de re-
mises, 3 por cada agencia”, fruto del 
consenso con el sector para generar 
igualdad en cada remisería “porque 
si lo dejamos librado al azar, iba a 
seguir esa desigualdad en cantidad 
de unidades, necesitábamos garanti-
zar, al menos por un año, que todos 
tuvieran la misma incorporación de 
unidades” acuerdo que firmado en 
un acta de compromiso por todos los 
actores.

Como un avance en la gestión del 
sector, Garay señaló que en estos me-
ses pudieron unificar a través de las 
aplicaciones la solicitud de pedidos 
de domicilios, y detectar con ello las 
superposiciones. “Un día hubo 1.700 
llamados superpuestos de demanda 
de unidades a diferentes domicilios, 
todo eso sucedía antes y ellos no lo 

podían identificar porque claramente 
no tenían esta unificación del sistema. 
Los avances no solo es la incorporación 
de unidades” añadió la funcionaria.

Anunció que el próximo domingo 
7 de mayo, Día del Taxista, habrá un 
importante evento donde se entre-
gará la titularización de las licencias 
consagrada en la modificación del año 
pasado de la Carta Orgánica: “vamos a 
entregar un poquito más de 130 titu-
laridades de taxis. Fue un pedido del 
sector y también es un reconocimiento 
y un derecho otorgado, si no, sos eter-
namente licenciatario de tu propio tra-
bajo”, expresó.

Sobre el final, Yésica Garay resumió 
la primera etapa del plan de transpor-
te, que comenzó con entregando las 37 
licencias de taxi, las 8 unidades de co-
lectivos a UISE, adaptadas 4 de ellas, 15 
licencias de remises, y próximamente 
la titularidad de las 138 previstas.

Una vez que todo esto efectivamen-
te esté en funcionamiento en el servi-
cio, “vamos a pasar a la segunda etapa 
de un nuevo estudio de mercado con la 
Universidad de San Martín, provincia 
de Buenos Aires”, en virtud de algunos 
cuestionamientos sobre la universidad 
local.

“Estamos marcando en la historia de 
Ushuaia respecto al transporte público 
que no tiene antecedentes”, sintetizó, 
mencionando que la última entrega de 
licencias de taxi data de 2013, y que no 
existen antecedentes respecto de remi-
ses ni de colectivos adaptados. “Como 
Ejecutivo estamos muy orgullosos, el 
intendente una y otra vez nos pone los 
objetivos por delante y nosotros lo va-
mos trabajando en conjunto con cada 
uno de los empleados municipales y 
es un orgullo decir que en ocho meses 
pudimos elaborar una primera etapa” 
concluyó la secretaria de Gobierno del 
municipio, Yésica Garay.
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En un evento que congregó a miles 
de jubilados y jubiladas en el gimnasio 
del colegio Don Bosco, el intendente 
manifestó “el cariño y compromiso de 
siempre con los y las adultas mayores de 
la ciudad, desde aquel día que me tocó 
asumir la responsabilidad de dirigir el 
PAMI”.

“Una obra muy esperada en nuestra 
ciudad. La nueva Dirección del Adul-
to Mayor, un hogar de día para todos y 
todas las jubiladas de nuestra ciudad. 
Un trabajo para fortalecer lo que viene 
llevando adelante el área social y de in-
fraestructura del Municipio”. 

El mismo estará ubicado en la Av. 
Héroes de Malvinas esquina Pasaje Jor-
ge Newbery. Allí podrán hacer talleres, 
va a tener un salón con las comodidades 
y con baños accesibles. “Con esta obra 
queremos reflejar todo el cariño y todo 
el amor que les tenemos a ustedes”, afir-
mó el Intendente. 

Perez aseguró que “cada vez que he-
mos asumido un compromiso lo hemos 
cumplido. Tengo amor y compromi-
so con ustedes. Seguiremos haciendo 
obras y trabajando para ustedes.” 

También agradeció la labor llevada 
adelante por cada Centro de jubilados 
en la ciudad manifestando que “gracias 

ADULTOS MAYORES TENDRÁN UN NUEVO HOGAR DE DÍA 
El intendente de Río Grande anunció la construcción de un nuevo edificio municipal destinado a las personas mayores. Estará ubicado 
sobre calle Elcano y servirá para fortalecer lo trabajado en materia de políticas públicas orientadas a los mayores.

por el esfuerzo y el sacrificio de todos 
los días por trabajar por los y las adultas 
mayores de nuestra ciudad. Para noso-

tros los adultos mayores son una prio-
ridad y si nos toca seguir gobernando 
cuatro años más seguirán siendo una 

prioridad para nuestra gestión. Ese es el 
compromiso que elijo asumir con cada 
uno de ustedes”.

RÍO GRANDE
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La Municipalidad de Ushuaia realizó este sábado el 8° Matebingo dedicado a las mujeres trabajadoras, el tradicional encuentro 
organizado por la Secretaría de la Mujer desde su creación. 

“Quiero agradecerles a todas por 
estar acá, por acompañarnos” dijo el 
intendente Walter Vuoto y agregó que 
“este Ejecutivo Municipal las va a seguir 
acompañando, en cada obra, en cada 
política social, en cada fiesta popular, en 
cada respuesta que sale desde este gran 
equipo de trabajo”.

En el microestadio Cochocho Var-
gas, 7000 mujeres fueron recibidas por 
el equipo de la Secretaría de la Mujer y 
todas las áreas del Gabinete municipal y 
atendidas por los funcionarios de la ges-
tión. “Cuando comenzamos con la Se-
cretaría de la Mujer era un sueño crear 
herramientas y celebraciones para las 
mujeres”, dijo el Intendente y mencio-
nó el recorrido iniciado con Laura Avila, 
que hoy continúa con Natacha Aldalla.

“Estamos muy contentos por todo lo 
logrado en materia de políticas de géne-
ro y por tener programas como Mujeres 
Emprendedoras que ha transformado la 
realidad, la vida de las mujeres”, sostuvo 
Vuoto luego de agradecer a todo el equi-
po de la Secretaría de la Mujer, de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos; la presencia de 
integrantes del IPRA y los funcionarios 
municipales que se dedicaron a servir a 
las mujeres agasajadas.

“Quiero agradecerles porque siem-
pre acompañaron, porque nunca nos 
dejaron solos y les pido hoy que nos si-
gan acompañando, a la Secretaría de 
la Mujer, a la Secretaria de Políticas So-

7000 MUJERES PARTICIPARON DEL MATEBINGO 

ciales. Que no nos dejen solos ni solas. 
Sabemos que siempre han confiado en 
esta gestión y esta gestión ha confiado 
en cada una de ustedes. Que dios me las 
bendiga y pedirles que en estos tiempos 
complejos en los que vivimos, y lo saben 
mejor que nadie, no nos rindamos. Aun-
que parezca que esta todo mal, sigamos 
trabajando juntos y juntas”, dijo Vuoto.

“Cuando decimos que unidos hace-
mos futuro, decimos que ponemos todo 
lo que tenemos que poner para que esta 
ciudad siga creciendo, así que les pido 
no dejen solas a las compañeras en esta 
ciudad, que se ha transformado mucho, 
pero queda mucho más por transfor-

mar. Vamos a seguir haciéndolo cuatro 
años más”, aseguró Vuoto. 

La secretaria Natacha Aldalla ase-
guró que “es una alegría llevar adelan-
te este agasajo que encabeza nuestro 
intendente Walter Vuoto, con muchí-
simas vecinas que participaron de las 
tres rondas con sus premios, también 
con premios sorpresa. Venimos traba-
jando mucho y también lo hicimos ar-
ticuladamente con las otras áreas de la 
Municipalidad”.

“Este agasajo permite también rei-
vindicar el trabajo que realizan, ese tra-
bajo hacia adentro de sus hogares que 
no está remunerado, aprovechamos 

para llevar adelante la defensa y pro-
moción de derechos y para que todas y 
cada una de las mujeres sepa que cuen-
ta con una Secretaría de la Mujer, con la 
Casa de la Mujer que trabaja todos los 
días, incansablemente, para ampliarle 
derechos”, agregó Aldalla.

La Banda de Música municipal 
acompañó el desarrollo del encuentro y 
el equipo de salud que depende de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos estuvo presente 
con entrega de vitamina D, anticoncep-
tivos, preservativos y otorgaron turnos 
para la unidad sanitaria móvil en las di-
ferentes especialidades que atiende.

LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ 
EL CONTROL DE NIÑO SANO 

La Municipalidad de Ushuaia 
realizó una jornada del Control de 
Niño Sano con atención gratuita 
e integral a niños y niñas que asis-
ten al Centro de Desarrollo Infantil 
Jorge Brito, Pequeños Pasos, que 
depende de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos. 

“A través del equipo de salud de 
la Subsecretaría de Políticas Sani-
trias realizamos la primera de las 
tres jornadas de control de niño 
sano, que se realizan durante el año 
en este Centro Infantil, para llegar a 
todos los niños y niñas que asisten 
a este lugar, y así abordar uno de 
nuestros ejes esenciales como lo es 
la salud integral que contempla la 

USHUAIA

nutrición y la pedagogía”. 
De la misma manera, la funcionaria 

observó que “a través de esta decisión 
política del intendente Walter Vuoto 
durante su gestión, podemos llegar a 
las familias de la ciudad y contribuir 
con la gestión de turnos médicos ya 
sea para la obtención del certificado de 
salud, como así también la concreción 
de interconsultas, entrega de vitamina 
D y muchísimo más que responde a la 
atención y promoción de la salud”. 

Marcucci destacó la participación 
de las familias, dado que “necesita-
mos trabajar en forma articulada y 
crear redes vinculares y comunitarias, 
teniendo en cuenta que en este lugar 
asisten y participan muchísimas fami-
lias”.

USHUAIA
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Este programa con incentivos para el turismo que ofrece descuentos a consumidores, ya tiene su cuarta edición y los beneficios podrán 
ser utilizados del 24 de mayo al 30 de junio del 2023.  De esta manera, se busca impulsar la demanda para los fines de semana largos de 
mayo y junio que serán: lunes 1 de mayo, del jueves 25 al domingo 28 de mayo y desde el sábado 17 hasta el martes 20 de junio.

Al igual que en las ediciones an-
teriores, la devolución será del 50% a 
quienes hayan comprado su viaje con 
anticipación y del 70% a las personas 
afiliadas al PAMI, con un tope máximo 
de reintegro de $ 70.000. Quienes ya 
hayan utilizado el Previaje en edicio-
nes anteriores, podrán reutilizar sus 
tarjetas plásticas.

En cifras generales, el PreViaje 4 
incentivó a 998.595 viajeros en todo el 
país, generando un movimiento eco-
nómico de $51.500.000.000. Según los 
datos del INDEC, en el ranking nacio-
nal, Ushuaia quedó entre los 5 desti-
nos más elegidos con un 6,1% de pa-
sajeros.

Al respecto, Gustavo Ventura, Se-
cretario de turismo municipal expre-
só que “Con el PreViaje 4 se apuesta a 
atender particularmente a una cues-
tión muy propia de la dinámica del 
sector, que era la estacionalidad. Es-
tamos muy conformes con los resulta-

CERRÓ PREVIAJE 4 CON MUY BUENOS 
NÚMEROS PARA USHUAIA

dos de esta nueva edición, trabajamos 
muy fuerte desde la secretaría de Tu-
rismo del municipio para lograr estos 
números teniendo en cuenta que se 
lanzó durante un mes de baja tempo-
rada y aun así Ushuaia sigue estando 
dentro de los destinos más elegidos. 
Destaco también el trabajo que lleva 
adelante el InFueTur para entre todos 
alcanzar este posicionamiento”. 

“Con las primeras tres ediciones 
viajaron 6 millones de personas, se 
movilizaron 200 millones de pesos y se 
generaron 53 mil puestos de trabajo. El 
turismo sin dudas está entre los prin-
cipales rubros que lideran la recupera-
ción del empleo”, finalizó el secretario.

En esta oportunidad, el programa 
también incluye un acuerdo de tarifas 
máximas para servicios de alojamien-
to y otro con precios de referencia para 
los paquetes turísticos que ofrecen las 
agencias de viajes. El listado completo 
se encuentra en la web de Previaje.

EL MUNICIPIO ENTREGÓ 
COMPOSTERAS COMUNITARIAS 
A INSTITUCIONES 

La iniciativa de concientización eco-
lógica se llevó adelante en el marco del 
Mes del Compostaje. De esta manera, el 
Municipio continúa con iniciativas rela-
cionadas al ambiente y sus cuidados.

El Municipio de Río Grande, a través 
de la Dirección de Ambiente entregó 
composteras comunitarias a distintas 
instituciones de la ciudad como son Es-
pacio Joven del AGP, Casa de Jóvenes, 
CCM del Barrio Aeropuerto, CCM de 
Chacra IV, la Casa del Vecino del Barrio 
Austral, Colegio Cono Sur y el Colegio 
EPEIM. 

Junto con la entrega de estos ele-

mentos se brindaron charlas sobre 
los beneficios del compostaje como la 
disminución de emisiones de gases de 
efecto invernadero, el enriquecimiento 
del suelo y la reducción de la cantidad 
de residuos que se generan en la vida 
diaria.

Estas acciones se llevaron adelante 
en el marco del Mes del Compostaje, 
con la finalidad de que los vecinos y 
vecinas de la ciudad puedan contribuir 
al cuidado del ambiente y garantizan-
do, de esta forma, que las generaciones 
futuras cuenten con lo necesario para 
una vida digna, sana y de calidad.

RÍO GRANDE

TURISMO
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SE REALIZÓ “MUJERES POWER: 
EL PRESENTE ES NUESTRO, EL 
FUTURO TAMBIÉN” 

Esta iniciativa fue impulsada por la 
Secretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad en articulación con la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud, para po-
ner en valor y visibilizar el rol de las mu-
jeres y diversidades en el desarrollo de la 
ciudad.

Dicho encuentro contó con la parti-
cipación de jóvenes estudiantes y muje-
res reconocidas de la ciudad, con el ob-
jetivo de dialogar desde sus perspectivas 
y experiencias, temáticas transversales 
para seguir construyendo el presente y 
el futuro de Río Grande.

La secretaria de la mujer expresó que 
este encuentro es una oportunidad para 
seguir construyendo una Río Grande 
para toda la vida, “para dialogar y unir-
nos; para las jóvenes que se encuen-

tran culminando una etapa importante 
como es terminar el secundario, conoz-
can a otras mujeres con experiencias y 
vivencias que han sentado bases en la 
construcción de nuestra ciudad; y que 
siguen eligiendo vivir en Río Grande”.

Asimismo, Arce destacó que “es fun-
damental para este Estado municipal 
saber que piensan de la Río Grande del 
futuro. La Río Grande que piense en el 
cuidado del medio ambiente, que debe 
seguir defendiendo su soberanía, la Río 
Grande que debe seguir pensando en 
sus políticas de género”. 

Por último, remarcó “debemos se-
guir pensando hacia donde queremos 
ir y hacia donde deben ir las políticas 
públicas, con nosotras como mujeres 
lideres”.

RÍO GRANDE

La Secretaría de Cultura llevó a cabo en Río Grande una nueva edición de la peña Compás Criollo. Del evento participó una gran 
cantidad de vecinos y vecinas que disfrutaron de números artísticos y del servicio de buffet.

En el evento se presentaron en vivo 
el Dúo Yoppen, Viajeros y Desvelos y 
hubo números de danza a cargo del 
grupo coreográfico Atahualpa, Andan-
zas y la Academia Francisco Minkiol.

NUEVA EDICIÓN DE LA PEÑA COMPÁS CRIOLLO

La Secretaria de Cultura, Lucía 
Rossi, comentó al respecto que “tu-
vimos la oportunidad de disfrutar 
junto a la comunidad riograndense 
de un nuevo encuentro en el marco 

de las peñas que se realizan desde la 
Secretaría de Cultura de la provincia. 
Esta vez lo hicimos en la margen sur 
de la ciudad, lugar en el que todavía 
no habíamos desarrollado ninguna 
actividad de este tipo durante este 
año, y la realidad es que la respuesta 
del público fue muy positiva”.

“Desarrollamos esta peña en un 
espacio que fue inaugurado hace muy 
poquito, en la Casa del Deporte, por 
lo que agradecemos especialmente a 
la Secretaría de Deportes y Juventu-
des, a su secretario Carlos Turdó y a 
su equipo”, agregó.

Asimismo, la funcionaria sostuvo 
que “fue una actividad en la que los 
vecinos y las vecinas participaron de 
manera muy positiva. El lugar tuvo su 
capacidad al máximo y tuvimos tam-
bién, por supuesto, la posibilidad de 
disfrutar de nuestros artistas fuegui-
nos, en este caso riograndenses que 

se desempeñan en el rubro folclóri-
co”.

Finalmente, Rossi destacó que 
“fueron muchos artistas en escena, 
entre bailarines, músicos y cantantes. 
Realmente disfrutamos una noche a 
puro talento y también abriendo por 
supuesto la pista de baile como es ha-
bitual en estas peñas. Agradecemos 
también a los emprendedores que 
acompañaron esta noche con el servi-
cio de buffet”.

“Invitamos a todos nuestros artis-
tas y referentes de la cultura local a 
que se inscriban en la página de En-
tramado Cultural Fueguino para po-
der seguir contactándolos para futu-
ras presentaciones y contrataciones, 
de manera de continuar  ofreciendo 
a la comunidad la posibilidad de dis-
frutar de cada uno de sus talentos”, 
concluyó.

RÍO GRANDE
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VUELVE “CINE EN GRANDE” 

La Secretaría de Cultura en con-
junto con el Consejo Federal de In-
versiones (CFI), llevará a cabo la 6ta 
edición del Festival de Cine Nacional 
‘Cine en Grande’ desde el 3 al 7 mayo 
en Río Grande, con entrada libre y 
gratuita. Habrá presentación de pelí-
culas, charlas y talleres.

Es de destacar que las actividades 
se realizarán en elCentro Cultural Ya-
ganes (Belgrano 319), Cine Cinemas4 
(9 de julio 800), UNTDF (Thorne 302),  
IPES Paulo Freire (Estrada 15750) y en 
el Centro Sociocultural Walter Busce-
mi (F. Minkyol 175).

En esta oportunidad  el festival 
contará con la competencia oficial 
integrada por LARGOMETRAJE NA-
CIONAL, LARGOMETRAJE BINACIO-
NAL,CORTOMETRAJES NACIONA-
LES, CORTOMETRAJES PATAGÓNICO 
y VIDEOCLIPS NACIONALES. Ade-
más se presentarán Exhibiciones de 
Secciones no competitivas: -Foco “40 

años de Malvinas”  -Foco TDF, con 
realizaciones provinciales -Cine In-
fantil “Cine en Grande en las Escuelas”   
-Foco “Terror en la Isla Grande”.

En cuanto a los talleres se llevarán 
a cabo el de actuación frente a cáma-
ra a cargo de Laura Azcurra y Agne-
se Boaretto, el de Dirección de Arte, 
brindado por la Asociación Argentina 
de Dirección de Arte, el de Primeros 
Auxilios en set de rodaje, brindado 
por Cruz Roja Argentina. Asimismo se 
desarrollarán conversatorios y charlas 
con realizadores nacionales y de la re-
gión patagónica.

Para conocer el cronograma y pro-
gramación visitar https://film.tdf.gob.
ar/cine-en-grande donde además se 
podrán inscribir para reservar las en-
tradas previamente. 

Mayor información y consultas a 
través de @cineengrande o @culturat-
df en Instagram y @Cine en Grande o 
@Cultura TDF en Facebook.

La primera refiere a la incorporación 
en las agendas oficiales de los princi-
pios rectores para la gestión de la mis-
ma (argumentos históricos, principios 
del derecho internacional, el abordaje 
en el ámbito de la Naciones Unidas, 
etc.) y por otra parte la adhesión a la Ley 
27671 de Capacitación Obligatoria en la 
Cuestión de las Islas Malvinas, la cual a 
su vez prevé además la invitación a cada 
Municipio de nuestro país.

En este sentido el Secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales, Andrés Da-
chary, refirió que “la creación de este 
Consejo ha sido muy importante para 
todas las provincias del país, pudiendo 
encontrar por primera vez un ámbito 
donde tratar elementos claves en los 
procesos de internacionalización que 
estamos llevando adelante, pero princi-
palmente para Malvinas, ya que enten-
demos que necesariamente la cruzada 
contra el colonialismo que llevamos 

MALVINAS SERÁ UN CONTENIDO OBLIGATORIO 
EN LA FORMACIÓN DE FUNCIONARIOS 
En el contexto del III Plenario del Consejo Federal de Relaciones Exteriores y Comercio Internacional desarrollado en la ciudad de 
Resistencia Chaco, y bajo la presidencia de la Provincia de Tierra del Fuego AeIAS de la Comisión Especial Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur, fueron aprobadas dos iniciativas fundamentales para la Cuestión de las Islas Malvinas. 

adelante desde Tierra del Fuego debe 
ser federal y orgánica”.

Asimismo, Dachary sostuvo: “En 
los últimos tiempos hemos visto con 
particular preocupación cómo algu-
nas provincias avanzaban con agen-
das bilaterales con el Reino Unido, y si 
bien nuestra Constitución nos faculta 
a relacionarnos con distintos acto-
res internacionales, estas situaciones 
abiertamente entran en conflicto con 
los lineamientos de nuestra política ex-
terior”.

Referido además a la actual viola-
ción por parte del Reino Unido a los 
principios elementales del Derecho 
Internacional Humanitario, el funcio-
nario en su participación en el Conse-
jo destacó: “Hoy como una represalia 
a haber puesto fin al Acuerdo Forado-
ri-Duncan los británicos han congelado 
el inicio de la 3era etapa del proceso de 
identificación de NN en Malvinas, no 
puede haber mayor bajeza con esto, y 

esto debería interpelarnos si no es mo-
mento de avanzar quizás con otras he-
rramientas para poner fin a semejante 
atropello a la memoria de nuestros Hé-
roes y principalmente a sus familias que 
a más de cuatro décadas de finalizada 
la guerra aun no lo logran encontrar la 
paz”.

SOBERANÍA

CULTURA TDF

En este ámbito además Tierra del 
Fuego recordó el rol de los chaqueños 
y a sus familias durante el conflicto y 
en especial a aquellos sesenta que que-
daron en nuestras islas, destacando 
además el compromiso y la coherencia 
permanente que ha tenido la provincia 
del Chaco con nuestra Causa Nacional.
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GRAN PEÑA POR EL DÍA DE LOS TRABAJADORES
Contando con la participación de vecinos y vecinas de la ciudad se recibió el 1ro de Mayo en una Gran Peña que reunió a 
emprendedores, emprendedoras, artistas folklóricos locales y muchas familias.

Desde el Gobierno de la Provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, mediante el Minis-
terio de Jefatura de Gabinete, el Minis-
terio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, junto al Ministerio de 
Desarrollo Humano, se llevó adelante 
esta gran peña para celebrar el Día de 
las y los Trabajadores.

El evento contó con la participación 
de infancias, adolescentes, jóvenes y 
personas adultas, quienes disfrutaron 
de una hermosa jornada esperando el 
1ro de Mayo.

Las infancias contaron con un es-
pacio al estilo kermés, donde compar-
tieron y se divirtiendo con juegos para 
todas las edades. Emprendedores y 
emprendedoras gastronómicos locales 
acompañaron también ofreciendo sus 
productos para disfrutar en esta jorna-
da. 

Por otro lado, estudiantes de los 
últimos años de los colegios José 
Martí, Los Andes y José María Sobral 
acompañaron con sus buffet, para re-
caudar fondos que serán destinados a 
sus viajes y cenas de egresados.

El broche distintivo estuvo de la 
mano de las y los artistas locales, 
quienes acompañaron en la jornada 

USHUAIA

con su música, brindando excelen-
tes shows y haciendo bailar a todos 
y todas. Canto Alegre, Kebrachal y 
Sur Andino pusieron fiesta y folklore 
a esta gran noche.Al respecto, Ivana 
Olariaga, subsecretaria de Juventu-
des, expresó “compartimos una ex-
celente jornada junto a las familias 
de Ushuaia. Más de 600 personas se 

La Casa fue puesta en funciones 
un 30 de abril de 1963 por el entonces 
gobernador del Territorio Nacional, 
Ernesto Campos, en una época donde 
cada jurisdicción del país comenzaba 
a instalar en Buenos Aires una repre-
sentación oficial donde desarrollar ges-
tiones y estar cerca del poder ejecutivo 
central del país. El objetivo inicial de la 
delegación fueguina fue promover el 
turismo y potenciar el desarrollo cultu-
ral y económico de Tierra del Fuego.

El secretario de Representación 
Oficial, Maximiliano D’Alessio, abrió 
la reunión saludando a los trabajado-
res por el aniversario de la institución 
y por el día Internacional del Trabaja-
dor y destacó el compromiso y sentido 
de pertenencia de los empleados de la 
delegación hacia la provincia. Luego, 
se proyectó un saludo del Gobernador 
Gustavo Melella y se presentó una línea 
de tiempo de Tierra del Fuego y de la 
Casa de la provincia.

CASA DE TIERRA DEL FUEGO CUMPLIÓ 60 AÑOS
Personal, ex empleados y funcionarios de Casa de Tierra del Fuego celebraron los 60 años de la delegación fueguina en Buenos 
Aires, en un evento donde se recordaron algunos sucesos históricos de la institución y se homenajearon a los trabajadores más 
antiguos y a la primera trabajadora. 

Además, se colocó una placa en 
la entrada del edificio y se reconoció 
a los empleados con mayor antigüe-
dad en la Secretaría de Represen-
tación Oficial: Gustavo Occelli (30), 
Paola Vázquez (28) y Daniel Ferrero 
(26).  Entre quienes participaron de 
los festejos, se destacó la presencia 
de la primera empleada, María Luisa 
Méndez, las hijas del ex gobernador 
Ernesto Campos, Mercerdes, Lia y 
Evangelina, el delegado de ATE, Da-
río Orellano y ex empleados y direc-
tivos de la institución, como Cristina 
Tchintián, Virginia du Riet y Norma 
Sosa.

Durante el  evento y con la locu-
ción de Yamila Machuca el  historia-
dor Leonardo Calbuyahue  repasó 
los sucesos que se destacaron en Tie-
rra del Fuego en estos sesenta años, 
mientras que la parte artística estuvo 
a cargo de la cantora fueguina Casia-
na Torres y estudiantes de la Escuela 

Superior de Danzas Aida Mastrazzi.
Unas seis mil personas pasan por 

año por esta Casa para realizar ges-
tiones administrativas, de recursos 
humanos, tributarias, salud, asisten-
ciales, culturales, educativas, o para 
analizar posibles inversiones. Además, 
es el lugar donde los funcionarios pro-
vinciales mantienen sus reuniones de 
trabajo mientras realizan sus gestiones 
en Buenos Aires.

Salvo el Banco de Tierra del Fuego 
que funciona en el edificio pegado a 
Casa de Tierra del Fuego y el Institu-

BUENOS AIRES

acercaron a esta Gran Peña donde ce-
lebramos el Día de las y los Trabajado-
res, brindando un espacio para todos 
y todas”.

Añadió que “como siempre, segui-
mos trabajando fuerte en propuestas 
que garanticen la soberanía y partici-
pación democrática en nuestras juven-
tudes fueguinas, en esta oportunidad 
contaron con la posibilidad de ofrecer 
sus buffets escolares para que las veci-
nas y vecinos puedan conocerlos y ayu-
dar en sus causas”.

“Cada primero de mayo es un día 
muy importante para nosotros y noso-
tras, entendiendo que se conmemora el 
día en el que obreros dieron su vida en 
pos de mayores derechos para las y los 
trabajadores”, finalizó.

Para más información pueden visi-
tar las redes sociales del Gobierno de la 
Provincia, además de @JuventudesTDF.

to Fueguino de Turismo, ubicado en el 
bajo porteño, en la delegación fuegui-
na se desempeñan las restantes repar-
ticiones provinciales que tienen sede 
en Buenos Aires. Esto beneficia a los 
fueguinos y fueguinas que pueden ha-
cer sus trámites en un solo lugar.

En Casa de Tierra del Fuego funcio-
nan las secretarias de Representación 
Oficial, de Desarrollo e Inversiones y de 
Vinculación Sanitaria, OSEF, AREF, Po-
licía, IPV, Tribunal de Cuentas, Inspec-
ción General de Justicia, Poder Judicial 
y Delegación del Municipio de Tolhuin.
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El Gobernador de Tierra del Fuego 
AIAS, Gustavo Melella,  rubricó con el 
Ministerio de Economía de la Nación el 
Convenio de Ejecución del Proyecto de 
Sistemas Agroalimentarios Climática-
mente Inteligentes e Inclusivos. El acto 
estuvo encabezado por el Presidente 
Alberto Fernández y por el Ministro de 
Economía, Sergio Massa.

En su discurso, el Presidente Fer-
nández explicó que “el programa in-
corpora casi 2 millones de hectáreas a 
la superficie irrigada, favorece a más de 
50 mil productores e implica hacer una 
lectura correcta de lo que nos pasa. El 
agua se ha vuelto un bien escaso, con 
lo cual saber aprovecharla al máximo 
se vuelve una política central”, dijo en 
su discurso el presidente Fernández.

Asimismo destacó que “esto es un 
paso muy importante, son 2.000 mi-
llones de dólares que entidades finan-
cieras ponen al servicio de la Argentina 
para que potenciemos nuestra capaci-
dad productiva en todo el país”.

Al tomar la palabra, el Ministro de 
Economía, Sergio Massa, señaló que 
“gobierne quien gobierne en la Argen-
tina, cuando hablamos de aumentar 
la superficie cultivable y nuestra capa-
cidad de riego, de lo que estamos ha-
blando es de cuánto trabajo argentino 
le vendemos al mundo, y esto también 
es distribución del ingreso. Porque en 
los núcleos húmedos la rentabilidad 
está asegurada, pero en aquellas zonas 
áridas tiene que haber infraestructura e 

PROVINCIALES

TIERRA DEL FUEGO FUE INCLUIDA EN EL PLAN 
INTEGRAL ARGENTINA IRRIGADA
Se trata del programa lanzado en el Centro Cultural Kirchner en un acto encabezado por el Presidente de la Nación, Alberto 
Fernández, y el ministro de Economía, Sergio Massa. La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, quien acompañó al 
Gobernador en la ceremonia advirtió que “en Tierra del Fuego hemos vivido esta temporada con un índice de sequía no registrado 
en 70 años”.

inversión del Estado”.
El Convenio específico para Tierra 

del Fuego que lleva la rúbrica del Go-
bernador Gustavo Melella y del mi-
nistro de Economía, Sergio Massa, se-
ñala que Estado Nacional transfiere a 
la provincia un aporte no reembolsa-
ble en pesos equivalente a 1.400.000 
dólares, fondos que serán destinados 
en forma exclusiva para el financia-
miento de las actividades previstas en 
el marco del proyecto. 

“Este Plan viene a recomponer la 
política pública de riego y asistencia 
hídrica para la producción en todo 
el país, política pública abandonada 
desde 2015 a 2020. Y atiende a las pro-
vincias que no estamos dentro de la 
Pampa Húmeda. En vistas de la crisis 
climática que estamos viviendo, y que 
se va profundizando necesitamos po-
líticas públicas que afiancen y desa-
rrollen la infraestructura hídrica para 
la producción. En nuestra provincia 
hay mucho por hacer en este sentido, 
de la mano también del área de am-
biente”, dijo por su parte la Ministra 
Castiglione.

“En Tierra del Fuego hemos vivi-
do esta temporada con un índice de 
sequía no registrado en 70 años. El 
incendio que tuvimos en diciembre y 
que todavía no está extinto del todo 
en el Corazón de la Isla, dio cuenta 
también de eso, de la fragilidad y de 
estrés hídrico que está viviendo Tierra 
del Fuego”, agregó.

“Si a esto le sumamos la variable 
de la producción hay que tomar me-
didas, y esta es una gran medida que 
se trata de que se entienda en que si-
tuación está hoy el mundo y el país en 
estos temas productivos y climáticos, 
y tomar decisiones en ese sentido”, 
concluyó.

En su totalidad, el Plan Integral 
contempla 95 proyectos de infraes-

tructura hídrica en 20 provincias para 
revitalizar la inversión en sistemas de 
riego sostenible a través de una inver-
sión pública de 2.066,7 millones de dó-
lares que, sumada a la inversión privada, 
llegará a los 3.232 millones de dólares. 
De esta manera, se incrementará en un 
90 por ciento la superficie irrigada, que 
hoy cuenta solo con 2,1 millones bajo 
riego tecnificado.
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A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

PRESENTACIÓN OFICIAL DE LOS SELECCIONADOS 
QUE VIAJAN A COMPETIR A CHILE
Este domingo por la tarde se llevó a cabo el acto de presentación de los Seleccionados de Tierra del Fuego de deporte adaptado 
que competirán en la segunda edición de los Juegos Binacionales ParaAraucanía que este año se desarrollarán a partir del próximo 
martes en la región chilena de La Araucanía en la ciudad de Temuco. Cuarenta y dos personas, entre atletas, entrenadores, asistentes 
y personal de la Secretaría de Deportes ya están rumbo a Chile.

ARAUCANÍA 2023

El evento fue encabezado por el Se-
cretario de Deportes y Juventudes Car-
los Turdo. Contó con la presencia de la 
vicegobernadora de la provincia Móni-
ca Urquiza, Legisladores Provinciales 
y autoridades de diversas áreas de Go-
bierno. Asimismo compartió la jornada 
el subsecretario de Deportes del Muni-
cipio de Rio Grande, Diego Radwanit-
zer y familias de los y las deportistas.

En el acto se presentó a cada atleta 
con discapacidad que conforma los se-
leccionados de Tierra del Fuego que a 
partir del próximo martes competirán 
en los Juegos Binacionales ParaArauca-
nía y se exhibió la nueva indumentaria 
que la Secretaria de Deportes entregó a 
nuestros representantes.

El secretario de Deportes y Juven-
tudes, Carlos Turdó, felicitó a los y las 
deportistas, entrenadores y desarrolla-
dores del deporte adaptado y reiteró 
el acompañamiento del área en cada 
necesidad que surja. Subrayó para los 
deportistas que “si están acá es porque 

clasificaron y se ganaron un lugar y 
ahora tienen el honor de representar a 
la provincia, ya por eso son los mejo-
res y más allá de los juegos espero que 
cada uno y cada una siga relacionado 
al deporte como modo de vida”.

A su turno, Laura de Vitto, nadado-
ra e integrante de la Selección, habló 
en representación de todos los inte-
grantes del equipo “ahora vamos a Te-
muco a llevarnos todas las medallas, 
pero también para defender nuestros 
sueños y nuestros derechos, para de-
mostrar quienes somos y para qué 
nacimos”, alentando así a sus compa-
ñeros y llevándose el aplauso de todos 
los presentes.

Un total de 42 personas, entre at-
letas con discapacidad, entrenadores, 
asistentes y miembros de la Secreta-
ría de Deportes nos representarán en 
esta importante competencia inter-
nacional que se disputa en natación y 
atletismo.

Se pueden seguir las instancias del 

viaje y de cada competencia del selec-
cionado ParaAraucanía en las redes 
sociales de la Secretaría de Deportes 

y Juventudes: @deportestdf_aias (IG), 
Subsecretaría Provincial de Deporte 
TDF AIAS (FB)
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Casi 1 millón de personas se movi-
lizaron por el país este fin de semana 
largo. La capital fueguina resultó entre 
los destinos con más pasajeros que via-
jaron con Aerolíneas Argentinas. Sin un 
movimiento masivo, las expectativas 
para el sector están puestas en el Pre 

USHUAIA QUEDÓ ENTRE LOS PRINCIPALES 
DESTINOS AÉREOS

Viaje 4. 
Con un fin de semana largo con 

moderado movimiento turístico en 
el país, Ushuaia quedó entre los prin-
cipales destinos aéreos de pasajeros 
que viajaron con Aerolíneas Argenti-
nas por el país, por detrás de Córdo-

FIN DE SEMANA LARGO 

El Ministerio de Salud de la Provincia 
junto al Ministerio de Salud de la Na-
ción llevaron adelante Jornadas de Te-
lesalud en las ciudades de Río Grande y 
Ushuaia, como así también realizaron el 
Primer Encuentro Federal de Telesalud 
del año que tuvo como sede la capital 
provincial.

Durante el encuentro se desarrolla-
ron distintas mesas de trabajo donde 
se compartieron experiencias respecto 
de la importancia de la Telesalud como 
política sanitaria, el abordaje en los te-
rritorios y el ejercicio multidisciplinario. 
Cabe destacar que en la provincia se 
avanza de manera progresiva en la utili-
zación de esta herramienta. 

La Referente Nacional de Telesalud 
del Ministerio de Salud de la Nación, 
Elena Valeria Attianesse, manifestó que 
“hicimos nuestro primer encuentro del 
año, donde se conectan todas las juris-
dicciones, hospitales nacionales y equi-
pos de salud a lo largo del país”.

Además, puntualizó que “nos senti-
mos muy orgullosos de la provincia por 

lo que vienen haciendo y trabajando, 
no sólo porque llevan adelante una 
estrategia provincial, sino también 
porque es una política pública del 
Gobierno y también del Estado”.

Por su parte, la referente del pro-
grama a nivel provincial, María Belén 
Nasif, aseguró que “se llevó adelante 
la primera jornada con todas las pro-
vincias desde Tierra del Fuego con el 
objetivo de difundir los distintos pro-
gramas que están trabajando desde la 
red de Nación y fortaleciendo los pro-
gramas actuales vigentes”.

Finalmente, manifestó que “es 
muy importante seguir trabajando 
en esta temática ya que es una polí-
tica federal que utiliza las tecnologías 
de la información y la comunicación 
para favorecer la accesibilidad al sis-
tema sanitario de la población. Gra-
cias a los esfuerzos de los equipos de 
telesalud, docencia, y autoridades 
ministeriales que apoyan y acompa-
ñan”.

LA PROVINCIA FUE SEDE 
DE UN NUEVO ENCUENTRO 
FEDERAL DE TELESALUD

ba, Iguazú, Mendoza, Bariloche, Salta, 
El Calafate y seguida de Tucumán y 
Neuquén.

En total, 920 mil turistas fueron 
los que se trasladaron a algún punto 
turístico de Argentina, con un gasto 
estimado en $29.109 millones, según 
indicó este lunes la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME).

Sin un movimiento masivo por el 
feriado del 1 de mayo y el Día Inter-
nacional del Trabajador, la cantidad 
de turistas reflejó una baja del 8% por 
sobre el último fin de semana turístico 
en esta misma fecha en 2018, si bien 
en ese año el feriado no fue de tres 
sino de cuatro días.

Cabe destacar del mismo modo 
que según CAME, el gasto total de este 
fin de semana a precios reales, resultó 
un 4,9% superior a 2018.

Con estos datos actualizados, 
este cuarto fin de semana largo del 
año quedó como el tercero con más 
movimiento turístico por detrás del 
feriado de Carnaval que movilizó 
2.950.000 turistas; el de Semana Santa 
con 2.650.000; y por delante del fin de 
semana largo por el Día de la Memo-
ria que registró 880.000 personas, de 

acuerdo a lo que precisó CAME. 
En cuanto al gasto, el feriado de Car-

naval logró $106.704 millones; el de Se-
mana Santa $95.957 millones; el del 1 
de mayo $29.109 millones y el del Día 
de la Memoria $26.467 millones.

Con estas cifras, las expectativas 
del sector están puestas en el Previaje 
4, cuyo período se extenderá del 24 de 
mayo al 30 de junio e incluirá dos fines 
de semana extra largos (de cuatro días).

De acuerdo a datos del INDEC, el Pre 
Viaje 4 incentivó a 998.595 viajeros en 
todo el país generando un movimiento 
económico de $51.500.000.000.

Bariloche resultó ser el destino más 
elegido, con un 11,9% de las compras 
previas realizadas, un total aproximado 
de 118.832 personas.

El ranking de nacional de los desti-
nos del Previaje 4 lo completan Puerto 
Iguazú: 11,8%; Salta: 10,4%; Mendoza: 
6,3%; Ushuaia: 6,1%; Termas de Río 
Hondo: 5,2%; CABA: 5,2%; El Calafate: 
4%; Mar del Plata: 2,1%; Villa Carlos 
Paz: 2,1%.

Las compras totales se distribuyeron 
en un 59% correspondiente a agencias 
de Viajes; el 23% a servicios de aloja-
miento y 16% a transporte aéreo de un 
total de 10.107 prestadores inscriptos.

              

PROVINCIALES

Se trató de una propuesta de la Se-
cretaría de Ambiente junto a la Subse-
cretaría de Juventudes, para debatir el 
eje temático ambiental en el marco del 
Parlamento de Juventudes del Merco-
sur. 

La secretaria de Ambiente, Euge-
nia Alvarez, en conjunto con Patricia 
Fernández Caña, consultora de la Se-
cretaría de Control y Fiscalización Am-
biental de la Nación, llevaron a cabo 
una charla para juventudes fueguinas, 
acerca de los residuos sólidos urbanos 
y las acciones que pueden realizarse 
para reducir el impacto ambiental de 
los mismos modificando hábitos coti-
dianos de consumo responsable. 

En ese sentido, la subsecretaria de 
Juventudes, Ivana Olariaga comentó 
que “estamos agradecidos con la Se-
cretaría de Ambiente por haber abier-
to esta puerta a las juventudes. Tam-
bién estamos expectantes por la nueva 
agenda que vamos a estar articulando, 

USHUAIA

ENCUENTRO ECO 
GENERADORES 4.0 

PROVINCIALES

para pensar en que los pibes y las pibas 
puedan debatir el eje de ambiente en el 
Parlamento Juvenil del Mercosur, a tra-
vés del conocimiento de normativas, 
resoluciones y distintos programas y 
propuestas que están actualmente 
implementadas en el gobierno de la 
provincia, para luego construir polí-
ticas reales que llevarán a la instancia 
nacional”. 

Durante la jornada, las juventu-
des profundizaron sus conocimientos 
acerca de la temática de los residuos 
sólidos y el rol del ciudadano en su ge-
neración, es decir, aquellos que surgen 
a partir del uso y descarte en nuestras 
casas, trabajos y comercios por men-
cionar algunos. Además de cómo ges-
tionar sus residuos, identificarlos y 
aprender a generar el menor desperdi-
cio posible, con el objetivo de ayudar-
los a construir propuestas y hábitos, 
pero con una perspectiva joven.  
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POLICIALES

CONVENIO PARA INCORPORAR PROGRAMADORES A 
LA SECRETARÍA DE GOBIERNO DIGITAL
Se trata de 10 jóvenes que se formaron en programación y software, a través del Programa Nacional “Argentina Programa”.

El Gobierno de la Provincia, a través 
de la Secretaría General, Legal y Téc-
nica, firmó -este viernes- un convenio 
con la Asociación Civil Centro de De-
sarrollo Tecnológico de Tierra del Fue-
go (CENTEC), a fin de incorporar a 10 
jóvenes que se hayan capacitado en el 
Programa nacional “Argentina Progra-
ma” en formación de programación y 
software; para desarrollarse en la Se-
cretaría de Gobierno Digital.

La firma estuvo encabezada por 
el secretario General, Legal y Técnico 
José Capdevila y el Gerente general 
del CENTEC Guillermo Bonifacini. 
Además, acompañaron la misma la 
secretaria de Gobierno Digital Cintia 
Aguado; el secretario de Industria y 
Promoción Económica, Juan Ignacio 
García; la Secretaria de Ciencia y Tec-
nología, Alejandra Man; el Subsecre-
tario de Economía del Conocimiento 
del Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, 
Raúl Ponce; así como integrantes de la 
secretaría de Gobierno Digital.

Al respecto, Capdevila aseguró que 
“estamos en el punto de inflexión de 
algo que venimos trabajando hace mu-
cho y que tiene que ver con mejorar el 
funcionamiento de la Administración 
Pública, a través de la formación de re-
cursos para el desarrollo de sistemas y 
de mejora del funcionamiento de los 
mismos”. 

En tal sentido, celebró la rúbrica 
del convenio, mediante el cual se in-
corporarán 10 programadores que se-
rán capacitados por parte de personal 

de la Secretaría de Gobierno digital en 
lenguaje GENEXUS.

Por su parte, la secretaria de Go-
bierno Digital, manifestó que dicha 
iniciativa “potenciará su conoci-

PROVINCIALES

miento y les dará aplicabilidad en el 
desarrollo de sistemas informáticos 
que nosotros desarrollamos. Esto es 
sumamente valioso porque ellos van 
a ser parte de la modernización del 

Estado que venimos llevando adelante 
con todos los ministerios de gobierno”. 

A su vez, el Gerente general del CEN-
TEC dijo que “es un placer estar traba-
jando en este tipo de convenios que 
tienen que ver con todo este cambio 
y transformación que estamos acom-
pañando, y que nos hace mostrarnos 
hacia afuera como una provincia que 
no es meramente productora de elec-
trónica; y poder pensarnos para ser ex-
portadores de recursos y talentos en un 
mediano plazo”. 

Mientras que el Secretario, Juan Ig-
nacio García, recordó que el CENTEC 
posee tres laboratorios “donde uno es 
el de Software, y en el que la secretaría 
que tengo a cargo, tiene más injeren-
cia directa porque trabajamos con la 
intención de desarrollar el sector de 
servicios basados en conocimientos en 
Tierra del Fuego”.

“Ese laboratorio, es una herramien-
ta enorme para la provincia desde dis-
tintas perspectivas; donde por un lado 
se complementa muy bien con las ini-
ciativas de formación que se llevan 
adelante, para que cada vez haya más 
fueguinos que se formen en estos te-
mas. Y CENTEC puede ser un canal a 
través del cual estos fueguinos se pue-
dan insertar al mercado laboral” preci-
só García.

Para finalizar, el funcionario provin-
cial evaluó que “por otro lado, hay tam-
bién una intención de modernizar el 
Estado y ahí entendemos que el CEN-
TEC se convierte en un actor importan-
te para que gran parte de las demandas 
que genera hoy el sector público, en 
términos de sistemas, se pueda canali-
zar localmente”.
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“FUE UN ESPECTÁCULO INOLVIDABLE QUE 
DEMUESTRA EL POTENCIAL DE TIERRA DEL FUEGO”
El legislador radical Federico Sciurano dijo que “felicito a Pablo Dzodan -director del Festival Internacional de Coros del Fin del 
Mundo- a la Fundación Música del Fin del Mundo y a Gustavo Zamora, que enaltecen el destino Ushuaia con este tipo de eventos a 
través de algo tan valorado como la música y en esta edición del Festival, expresándose sobre la concientización sobre el cuidado del 
medio ambiente y la naturaleza”.

CIERRE DEL FESTIVAL DE COROS 

“Es muy bueno ver la cantidad de 
gente que asistió al cierre del Festival 
en el Arakur y a las actividades de estos 
días. Es una muestra del valor que se le 
da a la cultura y lo que significa poder 
concretar estos espacios con real par-
ticipación de la comunidad”, aseguró 
Sciurano.

“Cuando era intendente de Ushuaia 
nos pareció una prioridad sostener y 
fomentar Festival Internacional de Mú-
sica Clásica, generamos eventos y talle-
res para los más chicos e incluso im-
pulsamos que las familias disfrutaran a 
través de espectáculos internacionales 
como lo fue la presentación del show 
sinfónico de Disney en Ushuaia con 

sus emblemáticos personajes Mickey 
y Pluto, que fue histórico”.

“La posibilidad de una comunidad 
de acceder al arte, la cultura y la mú-
sica marca una diferencia. Venimos de 
una pandemia en la cual la posibilidad 
de disfrutar estuvo tan restringida que 
hoy volver a tener este tipo de eventos 
nos reencuentra entre nosotros y con 
la música”.

“Desde la Legislatura el Festival de 
Coros fue Declarado de Interés Provin-
cial, porque entendemos la importan-
cia del evento y lo que significa. Ade-
más de generar un movimiento que en 
temporada baja es ideal para el sector 
del turismo”, finalizó.

 

Con una gran convocatoria, el Mu-
nicipio de Tolhuin llevó adelante la 
Peña de los trabajadores y trabajado-
ras en las instalaciones del Polidepor-
tivo Ezequiel Rivero, con la presencia 
de artistas nacionales y provinciales.

Con el acompañamiento del Mi-
nisterio de Cultura de la Nación, se 
presentaron en el escenario Miguel 
Ángel Almendra, Franco Andrada, Li-
bremonte, La Sanata y el cierre estuvo 
a cargo del charanguista y músico ju-
jeño Pachi Herrera.

El evento contó además con stands 
gastronómicos de diferentes organi-
zaciones y emprendedores, y la cola-
boración de comercios locales, dife-
rentes áreas municipales, donaciones 

TOLHUIN TUVO SU PEÑA DE LOS 
TRABAJADORES

del Intendente Daniel Harrington y 
los Concejales Norberto Davila, Ma-
tias Rodriguez y Rosana Taberna para 
sortear entre los presentes.

El Intendente aprovechó la opor-
tunidad para saludar a su pueblo 
conmemorando la labor diaria que 
realizan los vecinos y vecinas: “Envío 
un saludo del corazón y merecido día 
para los trabajadores y trabajadoras 
de mi Tolhuin querido, que han cons-
truido esta ciudad a fruto de trabajo, 
esfuerzo y sacrificio”.

Para finalizar, agregó: “Sigamos 
forjando futuro y apostando al creci-
miento y desarrollo de nuestra ciu-
dad. ¡Feliz dia!”

1 DE MAYO
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DESDE EL PSP BUSCAN REVER LA POLÍTICA 
HABITACIONAL EN USHUAIA
El candidato a concejal por la ciudad de Ushuaia por el Partido Social Patagónico, Bruno Bustamante, se refirió a los proyectos en 
cuanto a viviendas. 

USHUAIA

Por Silvana Minué- “Nuestra pro-
puesta tiene que ver con recuperar la 
perspectiva de las juventudes, si bien la 
cuestión de los alquileres nos compleji-
za la vida a todos, todas y todes, pero en 
particular a las juventudes”, dijo Busta-
mante por FM Masters.

Y advirtió que “hoy un pibe de 18 
años está muy lejos de cumplir con los 
requisitos de admisión para acceder a 
formalmente a un alquiler a través del 
mercado inmobiliario. Los requisitos 
son excluyentes. O sea, hay que tener 
distintos garantes que superen ingresos 
respecto al valor del alquiler o tienen 
que superar bastante de ese valor. Hay 
que contar con un recibo de sueldo para 
acreditar que tenés ingresos. Y muchas 
veces los jóvenes y las jóvenes el laburo 
que tienen es en la informalidad. En-
tonces, de dónde vas a sacar un recibo 
de sueldo o los jóvenes están en el em-
prendedurismo, entonces ¿cómo haces 
para para justificar tus ingresos? podés 
tenés toda tu facturación en regla, aun 
así, es muy difícil para un joven cumplir 
con esos requisitos”.

“Paralelo a eso tenemos un mercado 
inmobiliario muy concentrado. Hay un 
1% de ushuaianse que define cuáles son 
los requisitos de acceso, cómo se van a 
ir dando los aumentos en esta relación 
contractual que tiene el inquilino con 
el propietario del lugar, que además 
define también las condiciones de re-
novación, tanto para el momento de 
ingresar como al momento de renovar, 
te piden que no tengas hijos. Te piden 
que no tengas mascotas. En cualquier 
momento nos van a pedir que no ten-
gamos plantas o que no respiremos”; 
explicó sobre la problemática a la hora 
de alquilar.

“Entonces de alguna manera nos 
tenemos que meter con la oferta de 
alquileres que tiene la ciudad, porque 
como propietarios encuentran que es 
más rentable poner ese departamentito 
que heredó o que construyó con mucho 
esfuerzo, lo pone para el turismo. Eso 
no es un problema para la ciudad. So-
bra la oferta de alquileres temporarios, 
que está muy bien porque esta es una 
ciudad súper turística. Pero la oferta se 
empezó a destinar al turismo y para la 
familia que necesita una vivienda para 
uso permanente y tal vez es una cucha 
de perro por la que te piden 200 lucas”, 
indicó.

En este sentido cuestionó cuantas 
viviendas construyó el Gobernador 

Gustavo Melella en su gestión y reto-
mó que “a la hora de trabajar esta pro-
blemática no podemos perder la pers-
pectiva en las juventudes, no podemos 
perder la perspectiva de género y tam-
poco podemos perder la perspectiva 
diversa. Nuestra propuesta tiene que 
ver con recuperar esas perspectivas 
que se han ido perdiendo a lo largo del 
tiempo y que entendemos que estos 
sectores que estoy mencionando son 
los que se ven aún más perjudicados 
con el escenario que tenemos hoy. En-
tonces por eso queremos participar 
desde el Concejo Deliberante y a tra-
vés de Fabiana Ríos desde la Legisla-
tura, para empezar a regular todo esto, 
para que jóvenes personas que sufren 
violencia de género, personas con dis-
capacidad tengan la posibilidad de 
acceder a estos alquileres. Porque si 
para una familia de profesionales es 
difícil, para este sector de la sociedad 
es aún muchísimo más y más difícil. 
Entonces creemos que el municipio 
podría generar una oferta de alquile-
res que empiece a competir con el pri-
vado para empezar a marcar un poco 
la cancha”.

Con el dato de que en la ciudad hay 
7000 viviendas ociosas, Bustaman-
te remarcó que “se podrían buscar la 
manera de que sus propietarios y pro-
pietarias la utilicen para alquiler per-
manentes y que sea bajo condiciones 
que tengan que ver con estas perspec-
tivas que mencionaba y que tengan 
otras facilidades y hasta la posibilidad 
de cobrarle. Aunque hablar de más 
impuestos yo creo que no suma en 
este momento. Incluso creo que suma 
mucho más hablar de una defensa del 
presupuesto público. También desde 
el partido creemos que sería muy in-
teresante tener números más claros 
en el marco de la Ley de Acceso a la 
Información Pública, esos organis-
mos también tienen que generar in-
formación. Hoy no contamos con esa 
información. No sabemos cuánto del 
presupuesto municipal se está yendo 
a el desarrollo de esta política, de esta 
otra, cuánto se van en sueldos de fun-
cionarios.  Entonces sería interesante 
acceder a esa data”.

En cuanto a lo plano político, el 
partido PSP que se presenta para las 
bancas de los concejos deliberantes 
y legislatura provincia, aclaró que “no 
integramos ningún frente electoral, 
por lo tanto, cada compañero o com-

pañera del partido está en la libertad 
de votar a quien considere que repre-
senta sus ideales. Por supuesto que no 
comulgamos en absolutamente nin-
gún punto con quienes están a favor 
de vivir de rodillas ante Estados Uni-
dos, ante el Imperio Británico, tampo-
co. Quienes todavía no terminaron de 
entender que Iglesia Estados Unidos 
separado tampoco”.

Y explicó que “nosotros no hace-
mos política y militancia ahora en 
elecciones, no somos militantes pa-
gos, militamos por compromiso so-
cial, porque tenemos una convicción, 
porque creemos que las cosas pueden 
ser distintas y mejores, porque pode-
mos vivir en un mundo que realmente 
nos incluya a todos, todas y todes.  A lo 
largo de estos años hemos integrado 
múltiples mesas de trabajo colectivo 
y hemos podido hacer un laburo muy 
interesante con compañeros del cam-

ELECCIONES 2023

po nacional y popular, con compañeros 
del progresismo más y con compañeros 
y compañeras del campo nacional y po-
pular, y lo quiero reconocer porque por 
ejemplo, las marchas del Orgullo que ce-
lebramos en Río Grande en Ushuaia en 
estos últimos cuatro o cinco años, han 
sido un trabajo que nos hemos propues-
to militantes de diferentes partidos, pero 
siempre del campo del progresismo, del 
campo nacional y popular. Desde el Par-
tido Social Patagónico además integra la 
Confederación de la Confederación So-
cialista, y adherimos a la figura de Cris-
tina”.

“Nosotros en esta oportunidad va-
mos como Partido Social Patagónico, 
porque tenemos muchísimo por decir y 
muchísimo por hacer. Y muchas veces el 
integrar frentes electorales condiciona el 
poder hacer. Así que venimos trabajan-
do propuestas serias y muy interesantes 
para toda la ciudad”, finalizó.
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Así lo manifestó la titular de Obras y Servicios Públicos de la Provincia, quien junto al Secretario de Obras Públicas, Carlos Rodríguez, 
recorrieron parte de las obras que son financiadas por el Gobierno nacional a través del Ministerio de Obras Públicas.

La ministra de Obras y Servicios 
públicos de la Provincia, Gabriela Cas-
tillo, junto al Secretario de Obras Pú-
blicas de nación, Carlos Rodríguez; 
recorrieron obras que son financiadas 
con recursos nacionales en Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin.

Los funcionarios observaron los 
avances de los Centros de Desarrollo 
Infantil que se construyen en las tres 
ciudades; las Casas del Deporte de 
Ushuaia y Tolhuin; la Planta de efluen-
tes cloacales de Arroyo Grande en Us-
huaia; el Centro Modular Hospitalario 
de Tolhuin y la “Casa de la Alegría” en 
Río Grande. Estos últimos dos edifi-
cios, se inaugurarán en los próximos 
días.

Al respecto, Castillo manifestó que 
“las obras que son financiadas con re-
cursos nacionales, son el reflejo de un 
trabajo comprometido y permanente. 
Obras destinadas al cuidado de las y 
los niños; al crecimiento del deporte; 
a la salud y al acompañamiento de las 

“JUNTO A NACIÓN LLEVAMOS ADELANTE UN 
TRABAJO PERMANENTE Y COMPROMETIDO”

comunidades”.
Además, agregó que ello “tiene que 

ver con una decisión política del Go-
bernador, quien desde el inicio de su 
gestión planteó por un lado, la finali-
zación de todas las obras que hayan 
quedado sin terminar, como el Hospi-
tal Regional de Ushuaia sobre el cual 
debimos hacer recálculos para reacti-
varla, entendiendo que es una necesi-
dad de nuestros vecinos y vecinas”.

“Paralelamente, se trazó un Plan 
de Obras integral para toda la provin-
cia y con el cual estamos avanzando 
positivamente” agregó la funcionaria 
provincial. 

La titular de la cartera de Obras Pú-
blicas, agradeció la visita de Rodríguez 
y aseguró que “estamos gestionando 
nuevos proyectos con vistas a profun-
dizar el trabajo que venimos realizan-
do”.

Por su parte, el Secretario nacional, 
destacó el avance de las obras y la im-

“ESTE ES EL CAMINO PARA PODER 
DESARROLLAR LA PROVINCIA QUE 
TODOS QUEREMOS”

En el salón Malvinas de la casa de 
Gobierno, se llevó adelante la firma del 
convenio de cooperación entre los Mi-
nisterios de Trabajo y Empleo y Desa-
rrollo Humano que busca capacitar y 
formar a referentes de las organizacio-
nes sociales. El acto fue presidido por la 
vicegobernadora Mónica Urquiza junto 
a la titular de la cartera laboral, Karina 
Fernández y el responsable del área so-
cial, Marcelo Maciel.

El documento tiene la finalidad de 
capacitar y formar a referentes de las 
organizaciones sociales, comedores y 
merenderos comunitarios, que asisten a 
personas con menor poder adquisitivo. 
El programa contará con una beca de in-
centivo destinada a quienes se inscriban 

y concurran para perfeccionarse en las 
tareas diarias que realizan en esos es-
pacios benéficos.

La Presidenta del Poder Legislativo 
diferenció el programa “porque reci-
ben un remuneración distinguida de 
los responsables de los merenderos. 
Esto contribuye más allá del trabajo; la 
cooperación y la empatía de ayudar al 
otro, les suma un valor de capacitarse y 
desarrollarse en empleabilidad”.

Por otra parte, Urquiza manifestó 
que “el proyecto de Gobierno de Gus-
tavo Melella es un plan muy ambicioso, 
estamos convencidos que este es el ca-
mino para poder desarrollar la Provin-
cia que todos queremos, con inclusión 
y las mismas oportunidades”, cerró.

EL GOBIERNO DISPUSO NUEVOS 
LÍMITES PARA EL CONTADO CON 
LIQUIDACIÓN Y EL MEP

Luego de haber contenido por el 
momento la corrida contra el peso que 
llevó al dólar blue a acercarse a un va-
lor de 500 pesos, el Gobietno dispuso 
la implementación de nuevos límites 
para las operaciones de compraventa 
de dólares financieros (MEP y Contado 
con Liquidación, CCL).

La medida fue adoptada mediante 
la resolución general 959/2023 de la 
Comisión Nacional de Valores (CNV), 
con fecha 28 de abril y que será publi-
cada este martes en el Boletín Oficial, 
pero que comenzó a tener vigencia a 
partir de hoy lunes, teniendo en cuen-
ta que en Estados Unidos hay activi-
dad financiera y bursátil.

La resolución considera pertinente 
“establecer ciertas restricciones” para 
quienes posean posiciones tomadoras 
en cauciones o pases, en el contexto 
de la necesidad de “fortalecer el orden 
macroeconómico” y “estabilizar los 
mercados”.

Los límites se centran en la canti-

OBRAS PÚBLICAS

portancia del trabajo articulado entre 
la nación y la provincia, “para llegar 

en esta mirada federal a los distintos 
puntos del territorio”.

LEGISLATURA  DÓLAR

dad de valores negociables vendidos 
respecto de la cantidad de los com-
prados (con liquidación en moneda 
extranjera y en jurisdicción local o ex-
tranjera).

Para dar curso a la venta de dólares 
CCL, deberán observarse como plazos 
mínimos de tenencia un día hábil en 
el caso de Valores Negociables emiti-
dos bajo ley argentina y tres para los 
emitidos bajo ley extranjera, en ambos 
casos contados a partir de su acredita-
ción en el Agente Depositario Central 
de Valores Negociables.

Asimismo, se dispone que tanto los 
Agentes de Liquidación y Compensa-
ción (ALyCs) como los de Negociación 
no podrán dar curso ni liquidar opera-
ciones de venta de valores negociables 
con liquidación en moneda extranjera 
-en jurisdicción local y extranjera- co-
rrespondientes a clientes ordenantes 
(mientras mantengan posiciones to-
madoras en cauciones y/o pases, cual-
quiera sea la moneda de liquidación).
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL MUNICIPIO REALIZÓ LA EXPO FERIA 
DEL DÍA DEL ANIMAL

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante la Expo Feria Día del Animal 
2023 en el Centro Cultural Actuar, con 
la participación de organizaciones pro-
teccionistas, voluntarios, la Dirección de 
Zoonosis del Municipio y emprendedo-
res de la ciudad. 

Durante el evento, impulsado en for-
ma conjunta por las secretarías de Go-
bierno y de Relaciones Vecinales y Par-
lamentarias del Municipio, que convocó 
a una importante cantidad de vecinos y 
vecinas, se realizó un desfile de mascota 
tras el cual se premió a la reina y al rey.

La secretaria de Gobierno, Yesica Ga-
ray, manifestó que “compartimos junto 
a ARAF, a parte del voluntariado, a la 
Dirección de Zoonosis y al equipo de 
la Secretaría de Relaciones Vecinales y 
Parlamentarias que encabeza Damián 
de Marco, un hermoso encuentro”, en 
el que “el personal de Zoonosis entregó 
antiparasitarios, colocó chips y entregó 
turnos para castraciones”. 

También mencionó que “hubo em-
prendedoras que se dedican a elaborar 
prendas para mascotas y se realizó un 
desfile en el que se eligió al rey y la reina” 
y agregó que la propuesta “fue acompa-
ñada por una importante cantidad de 
vecinos y vecinas”. 

La funcionaria aseveró que “la idea es 
seguir concientizando sobre la tenencia 

responsable y el cuidado de las masco-
tas a partir de un Estado presente, que 
es lo que nos pide el intendente Walter 
Vuoto desde 2017 cuando cambió la ló-
gica de la Dirección de Zoonosis”. 

“Vamos a seguir trabajando y apos-
tando a cada una de las políticas de 
cuidado que tengan que ver con los 
animales”, concluyó Garay. 

De Marco, en tanto, expresó que 
“la actividad se desarrolló en el marco 
del Día del Animal, participaron mu-
chísimos vecinos, hubo un desfile de 
mascotas y la verdad es que se vivieron 
momentos muy lindos”. También con-
sideró que “es necesario que las insti-
tuciones proteccionistas tengan una 
participación activa a la hora de definir 
políticas públicas en beneficio de los 
animales”. 

En esa línea, planteó que “además 
de lo que se hace desde la gestión mu-
nicipal debemos contar con las herra-
mientas legislativas necesarias para 
que las políticas públicas estén garan-
tizadas en el tiempo”. 

Por último, De Marco sostuvo que 
“como Estado municipal debemos dar 
el espacio a las asociaciones protec-
toras” y, en función de ello, “junto al 
intendente Vuoto y a Yesica Garay ya 
iniciamos ese camino y vamos a pro-
fundizar el trabajo”.

LA MUNICIPALIDAD COLOCA NUEVAS 
GARITAS 

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública se encuentra colo-
cando las nuevas garitas para el siste-
ma de paradas del transporte público 
de colectivos en la ciudad. 

El subsecretario de Servicios Públi-
cos, Ing Christian Videla indicó que “es 
un trabajo que realizamos en conjunto 
con UISE, con un relevamiento de los 
principales puntos donde se da la con-
vergencia de líneas y mayor número 
de pasajeros, llevaba a la colocación de 
nuevas garitas o reacondicionamiento 
de las existentes”.

“Desde la Subsecretaría dimos ini-
cio a la construcción de bases o su 
readecuación; el nuevo sistema utiliza-
do contempla la colocación de hormi-
gón elaborado y estamos garantizando 
que los espacios existentes contem-
plen la circulación de sillas de ruedas, 
para que puedan utilizar las garitas 
personas con dificultad de movilidad”, 
agregó el subsecretario Videla.

Agregó que se implementaron sis-

temas de rampas, se cambió la altura 
de algunas garitas, trabajamos en las 
primeras diez en cuanto a la adecua-
ción de las bases y volcado de bases 
nuevas. Esas diez garitas ya fraguaron, 
concluyó el tiempo de curado necesa-
rio por lo cual se procedió a llevar hasta 
el lugar y fijar por medio de brocas las 
garitas metálicas con laterales trasluci-
dos protegidos por acrílico, siguiendo 
el modelo constructivo de las garitas 
ya colocadas, y avanzamos en la cons-
trucción de otras diez bases”.

El ing. Videla contó que “el plan es 
avanzar en todo lo que sea posible, 
cubriendo la mayor cantidad de bases 
mientras que el clima así lo permita. 
Estamos abocados en la preparación 
de la base, con el hormigonado porque 
es lo que más se ve comprometido por 
el clima”.

En tal sentido, Videla sostuvo que 
“las garitas son construidas bajo techo 
por cuanto la colocación con brocas se 
puede realizar entrado el invierno sin 
demasiadas complicaciones”.

USHUAIA USHUAIA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

3ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$219,89

Venta
$246,99

Venta
$23,000

CLIMA

FARMATOTAL
Tel: 43-6010 

Magallanes 856

SAN MARTIN «C»

Tel: 424752

San Martin 1241 

Compra
$27,000
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